

STRASBOURG

# Canapé Queer, le bar « où l'on se sent tou·te·s bien »

Clément Rose a repris les clés de l'ancien pub Nelson, fermé depuis la fin d'année dernière, pour le transformer. Il a ouvert ce lundi 17 janvier Canapé Queer, le premier bar dédié à la culture queer à Strasbourg.

Clément Rose a grandi dans les Vosges. Il a rencontré sa future femme, s'est marié, il a eu des enfants. Comme tout le monde, ou presque. « Il a fallu 40 ans pour que mon cerveau accepte que j'étais gay. Ce n'est pas facile de grandir sans référence, sans modèle. C'est important de savoir qu'on n'est pas seul, d'avoir des lieux où se retrouver », souligne le Strasbourgeois, aujourd'hui âgé de 54 ans.

« Boire un verre en journée sans être jugé ou observé parce que l'on est différent »

Après avoir travaillé pendant 25 ans dans l'industrie pharmaceutique en tant que directeur de laboratoire, Clément Rose a décidé de démarrer « une nouvelle tranche de vie faite de rencontres et aussi d'échanges », de « faire ce qu'il a toujours voulu faire » : tenir un bar mais aussi « se rendre utile ».

Ce lundi 17 janvier, il a ouvert Canapé Queer, un lieu ouvert à tou·te·s, qui valorise la culture



Le Canapé Queer a été lancé par Clément Rose dans les murs de l'ancien pub Nelson.

Photo DNA/Jean-François BADIAS

queer – ce terme désigne l'ensemble des minorités sexuelles et de genre.

« Ça n'existe pas vraiment à Strasbourg : il y a des bars de nuit, de rencontre mais pas de bar où l'on peut venir boire un verre en journée sans être jugé ou observé parce que l'on est différent, où l'on peut aussi écouter une bande-son queer et se documenter. Finalement, la culture queer n'est visible

à Strasbourg qu'une fois par an, lors de la gay pride », déplore-t-il.

Clément Rose s'est installé dans les locaux de l'ancien pub Nelson au 20 rue des Couples. Il y a posé, à côté du mobilier rustique hérité du bistro irlandais, le piano de sa grand-mère et un canapé rose pâle. Sur les murs repeints en violet, il a accroché des vinyles issus de la collection de son compagnon – un fin collectionneur –, des al-

bums de Jimmy Somerville, de Madonna, de David Bowie ou encore de Boy George.

Des ouvrages sur le genre, sur l'histoire des mouvements LGBT...

Le Strasbourgeois a également garni les rayons d'une bibliothèque. En sirotant une coupette de champagne ou une bière artisanale

le engagée "R for Diversity" (dont une partie des bénéfices est reversée aux associations LGBT), on pourra découvrir des BD comme *Le Bleu est une couleur chaude*, feuilleter des ouvrages sur l'histoire des mouvements LGBT, sur le genre ou les drag-queens. « L'idée, c'est de faire reculer la méconnaissance sur la culture queer même au sein de la communauté LGBT. Plus on en parle, plus on se documente, mieux c'est. Il ne faut pas se leurrer, sortir de la norme et l'assumer, ce n'est pas toujours facile, même en 2021. On vit dans un monde très "hétéronormé" », pointe-t-il.

Membre de Pélucanto, la chorale LGBT de Strasbourg, Clément Rose ne manque pas d'idées pour faire vivre ce nouveau lieu : créer une scène ouverte pour des performances humoristiques, poétiques ou musicales (attention il n'y aura pas de soirées karaoké, improvisées ou non, prévient Clément Rose), dédier un mur à la création, organiser des soirées à thème, des séances de dédicace pour mettre en lumière des artistes locaux. « Une nouvelle fois, il est question de visibilité », sourit Clément Rose.

Sonia DE ARAUJO

Canapé Queer, 20 rue des Couples à Strasbourg. Ouvert du lundi au samedi. Du lundi au mercredi de 18 h à 1 h 30 et du jeudi au samedi de 17 h à 4 h. Page Facebook Canapé-Queer Strasbourg.